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Ata da Assembleia de Freguesia de Lordosa 

Sessão Ordinária 

 

Aos vinte e dois dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, pelas vinte horas e dez minutos, 

no edifício-sede da Junta de Freguesia de Lordosa, realizou-se uma sessão ordinária da 

Assembleia de Freguesia de Lordosa, convocada pelo seu Presidente, Luís Manuel Tavares 

Poceiro, nos termos da alínea b) do artigo 14º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro e do 

Regimento da Assembleia de Freguesia. ------------------------------------------------------------------------- 

Nos termos do disposto no artigo 9º, nº 2, alínea k) e do artigo 57º da Lei nº 75/2013, de 12 de 

setembro, deliberou a Assembleia aprovar a proposta a seguir discriminada, constituindo o 

presente documento a ata. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Ordem de Trabalhos: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto 1 – Período antes da ordem do dia ---------------------------------------------------------------------- 

Registou-se o atraso da senhora deputada Maria Paula da Silva Lourenço e declarou-se que a 

falta anterior do dia dezanove de abril não foi devidamente justificada como tal mantém-se. --- 

Procedeu-se à leitura da ata de dezanove de abril de dois mil e vinte e três, tendo sido aprovada 

por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Não foi entregue correspondência para ser apresentada nesta sessão.---------------------------------- 

Ponto 2 - Relatório Trimestral atividades e financeiro da Junta de Freguesia (2º trimestre2023)  

No uso da palavra senhor Presidente da Junta apresentou a situação financeira referente ao 

segundo trimestre do ano de dois mil e vinte e três, sendo que os valores respeitantes a cada 

conta serão anexados à ata. Referiu que foi feito um pagamento no valor de 34.046,07€ (trinta 

e quatro mil e quarenta e seis euros e sete cêntimos) relativo à obra do Museu do Verde Gaio. 

A execução orçamental encontra-se em linha com o previsto para o ano de dois mil e vinte e 

três. Referiu, ainda, que a freguesia de Lordosa foi uma das que teve maior investimento ao 

longo deste ano. Acrescentou que na última reunião entre o Presidente da Junta e o Senhor 

Presidente da Câmara Municipal ficou decidido avançar, nos próximos meses, com a rede de 

água pública em Pousa Maria e, no próximo ano, Vilar. Salientou que este é um ponto muito 

importante para este executivo dado ser uma necessidade imperiosa. 
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Mercado dos Produtos Locais: irá realizar-se no sábado, dia um de julho, pelas oito horas e trinta 

minutos. Será importante a divulgação do evento visto que será a primeira vez e que ainda não 

há o hábito de venda de produtos na nossa freguesia. 

Museu etnográfico: foi paga uma tranche de 34.000 € (trinta e quatro mil euros) ao empreiteiro. 

Foi feito o pedido de submissão ao IFAP, situação que nos desagradou bastante à semelhança 

do que aconteceu com o Mercado dos Produtos Locais, o processo foi maltratado no seu início. 

Todas as obras de contratação pública, obrigam a que sejam publicitadas na BaseGov e isso não 

foi feito. Foi feito o primeiro pagamento de 5.000,00 € (cinco mil euros) e só depois das obras 

estarem a decorrer é que foi publicitado no IFAP e na ADELAP. Isto levantou um processo que 

estamos a tentar desbloquear todo o processo, podendo levar-nos a perder, pelo menos, 

aqueles 5.000,00 € (cinco mil euros).------------------------------------------------------------------------------ 

Pavimentação da rua do Carrapital de Galifonge: o procedimento público já decorreu e este 

previa a pavimentação e não saneamento, como tal não estava previsto. No entanto, como não 

há saneamento, vamos abrandar e resolver a contratação pública com o SMAS para 

posteriormente se pavimentar.------------------------------------------------------------------------------------- 

Voluntariado Jovem – ocupação verão 2023: foi feita uma candidatura e encontra-se em análise 

para aprovação.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Limpeza das ruas: tem sido positivo o feed back recebido sobre este tema, por exemplo aquando 

da caminhada organizada pela Comissão de Festas de Bigas em que participantes de outras 

freguesias elogiaram a limpeza das nossas ruas.--------------------------------------------------------------- 

Área Empresarial de Lordosa: gostava de ver a obra com mais velocidade.---------------------------- 

Formação: já ultrapassámos os duzentos formandos, é uma área que está em franca expansão, 

promovendo ambientes muito positivos.------------------------------------------------------------------------ 

EB1/JI- Aguardamos a confirmação por parte da direção do Agrupamento Viseu Norte, da 

transição do JI para as instalações da EB de Bigas.------------------------------------------------------------- 

Atividades Culturais: “O papel da mulher na Sociedade” e “Demografia em Portugal” em Viseu 

e em Lordosa” foram dois temas debatidos pelas mulheres da nossa freguesia, numa ação  
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promovida por um grupo de mulheres que pretende fazer tertúlias temáticas para discutir temas 

do interesse da nossa freguesia. Apela-se à participação de todos.--------------------------------------- 

Atividades e colaboração com as Associações e Paróquia: apoiamos Noite de Fados teve uma 

participação de duzentos e trinta pessoas, tendo sido um sucesso, elevando e projetando o 

nome da nossa freguesia. Apoiamos também a viagem a Fátima das crianças e jovens da 

catequese. Realça-se o apoio dado às Marchas da Associação Verde Gaio de Lordosa.------------- 

Ações de esclarecimento: foi feita uma palestra pela GNR alertando para as burlas a idosos.---- 

O Senhor Presidente da Junta felicitou a Associação Verde Gaio de Lordosa pelo primeiro prémio 

obtido no desfile das Marchas Populares de Viseu e a comissão de Festas de Bigas pela Primeira 

Caminhada pelos trilhos de Bigas.---------------------------------------------------------------------------------- 

Como preocupações, desde logo a aproximação da época dos incêndios, foi realizada uma Ação 

de Sensibilização sobre essa temática.---------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Junta continuou a sua intervenção explicando que depois de um ano e 

meio ao serviço da Junta de Freguesia de Lordosa, começa a perceber que o peso do 

investimento que é feito nas áreas das freguesias rurais e nas áreas urbanas é significativamente 

inferior. Havendo necessidade de uma urgente mudança de atitude na política autárquica.------  

De seguida, dada a palavra Senhora Deputada Paula, explicou que enviou um email a pedir a sua 

substituição na sessão anterior, como tal não tinha a noção que se mantivera a sua falta. Depois 

desta explicação o Presidente da Mesa colocou à consideração e votação dos presentes a 

aceitação desta justificação. Foi aceite por unanimidade a justificação da falta.---------------------- 

Seguiu-se a intervenção do Senhor Deputado José Soares que questionou a forma como foi feita 

a divulgação das Ações de sensibilização dinamizadas pela Junta de Freguesia; questionou ainda 

o porquê do investimento do município incidir mais sobre a área urbana versus área rural. Será 

que isso se fica a dever à densidade populacional, o que na sua opinião será uma falácia uma 

vez que se se juntarem todas as áreas rurais o número será superior à área urbana. Terminou 

questionando qual é a atitude dos outros Presidentes de Junta em relação a esta temática.------ 

Dada a palavra ao Senhor Presidente da Junta, respondeu às questões colocadas: o senhor Padre 

Amadeu faz os respetivos avisos de divulgação nas missas, é também feita divulgação na página 
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do Facebook e nos editais da freguesia. Em relação ao Mercado dos Produtores foi feita a 

divulgação através de panfletos distribuídos numa parte do Concelho de Viseu. Em relação ao 

investimento urbano/rural, sempre assim foi, existindo mesmo um chavão que dizia que tinha 

de se trazer o Rossio para as aldeias, mas que na prática não funciona. Quanto aos demais 

Presidentes de Junta, as atas são públicas e estes estão a tornar-se mais interventivos, cada um 

pensado por si no bem das suas freguesias.--------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Deputado José Soares sugeriu que a divulgação das ações/eventos poderia também 

ser feita através de email, enviando essas informações para cada deputado. Há necessidade de 

divulgação por todos os canais que estão ao nosso dispor no hoje em dia. Sugeriu a criação de 

um jornal de freguesia que ajudaria nessa difusão, sendo um meio regular de comunicação para 

importunar, incomodar e pressionar.----------------------------------------------------------------------------- 

Seguiu-se a intervenção do Presidente da Junta, que concordou com o envio de informações por 

email pois será um facilitador de comunicação entre todos, sugerindo até a utilização do 

whatsapp. Sobre a rede de água, continuaremos a prosseguir os objetivos. Partilhou a 

preocupação sobre o acesso à A24 na Freguesia de Lordosa. ----------------------------------------------

Dada a palavra ao Senhor Deputado Frédéric, referiu que concorda com todas as ideias que 

tinham sido apresentadas relativamente à divulgação de informações por parte da Junta e tem 

a opinião de que a CMV tem demonstrado uma fraca divulgação das ações desenvolvidas, sendo 

tudo feito muito em cima da hora. Acrescentou ainda que não concorda minimamente com a 

distribuição dos investimentos camarários entre as zonas rurais e urbanas, devendo este ser 

mais equitativo.--------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o Senhor Presidente da Junta propôs a redação de um documento em que se 

espelhem as necessidades de saneamento e da rede de água a entregar na próxima segunda-

feira na Assembleia Municipal – documento designado “Apelo ao Município de Viseu” anexo a 

esta ata.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por último, após correção da ata da assembleia anterior relativamente às faltas registadas, foi 

lido o respetivo excerto aos membros da assembleia, tendo sido então a ata aprovada por 

unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Ponto 3 - Apreciação, discussão e votação do inventário -------------------------------------------------- 

O documento foi enviado por e-mail para todos e sujeito a votação foi o mesmo aprovado por 

unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO -------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Mesa da Assembleia agradeceu a presença de todos e de todas as 

intervenções nesta sessão e agradeceu, especialmente, o trabalho que tem vindo a ser 

desenvolvido pelo Executivo. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Sendo vinte e uma horas e quarenta e oito minutos do dia vinte e dois de junho de dois mil e 

vinte e três, a sessão foi encerrada e foi lavrada a presente ata, que depois de aprovada vai ser 

assinada pelo Presidente e pelas Secretárias da Mesa da Assembleia. ---------------------------------- 

O Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia   

____________________________________ 

A 1ª Secretária da Mesa da Assembleia de Freguesia 

____________________________________ 

A 2ª Secretária da Mesa da Assembleia de Freguesia 

____________________________________ 

 


